

# いちよう No.7

栃木市立藤岡小学校だより  
平成26年 11 月11 日

放射線量 11/4  
0.091  $\mu$  ms

## 太平少年自然の家宿泊学習・・・

台風の影響で延期になっていた4年生の宿泊学習を11月4日(火)・5日(水)に太平少年自然の家で1泊2日を実施しました。秋冷えのする朝、元気に出発しました。行程は、藤岡駅から電車で新大平下駅まで行き、そこから太平山ふもとの大中寺を目指して歩き、その後、大中寺の七不思議などを探検した後、登山道を登って太平少年自然の家に行くというものです。全員で重いリュックサックを背負って無事に到着したそうです。自然の家では、杉板焼きによる表札作り、ナイトハイキング、自然観察ゲームと普段の生活ではなかなか体験できない活動を楽しんで行いました。ナイトハイキングでは、真っ暗な森の中の遊歩道を歩いたので、少々怖かったかもしれませんが、太平山神社の見晴台から見た栃木市の夜景は、とてもきれいでよい思い出になったことと思います。二日目の帰りは、国学院栃木高校前からバスで栃木駅まで行き、そこから電車で帰って来ました。全員、疲れた顔をしていましたが、楽しかったようです。



さて、この太平自然の家での体験活動は40年近く続いています。保護者の方の中にも小学生の頃、宿泊学習を体験した方も多いのではないでしょうか。なぜ、これほどまでに同じ施設を利用して体験学習を実施しているかと申しますと、第一に、学校から近くにあるということです。交通の便もよく、万が一何かあっても、すぐに駆けつけられることにあります。今回も、ナイトハイキングの安全確保要員として教職員が勤務時間終了後に多数サポートを行いました。(肝試しのお化け役ではありません・・・) 子どもの体調が急変した時の対応も容易にできる場所にあります。第二に、ほどよい自然があり、山登りやウォークラリー、植物観察を楽しむことができ、山の上ならではの平地とは違った雰囲気もあります。さらに、名所や旧跡、栃木市の大きな町の様子なども同時に学習することができ、大変コンパクトに無理なく安全に宿泊学習が実施できるからです。このような施設は、なかなかないと思っています。つまり、初めての宿泊学習には、子ども達や引率者、保護者の方にとって、とてもよい環境であるといえます。(以前、西村が勤務していた施設だからではありません・・・)

ここでの共同生活の経験を元にして、5年生の二泊三日の宿泊学習、6年生の修学旅行とステップアップしていくこととなります。お家を離れての宿泊学習は、ご家族の皆様には、とても心配なことだと思いますが、子ども達に様々な体験を無理なくさせ、協力や協調、忍耐力、自立心などを育てていきたいと思っておりますので、これからもご支援をよろしくお願いいたします。

### 防犯のお願い・・・「秋の夕暮れはつるべ落とし」です。

- ・暗くなる前に帰宅させましょう。夕方の子どものみの外出は控えましょう。
- ・登校下校時や外出する時は防犯ベルを身につけましょう。

## 1・2年生の遠足と3年生の校外学習から・・・

**1,2年生は**東武動物公園に遠足に行ってきました。この遠足のめあてのひとつに1年生と2年生がひとつの班になって班別行動をするということです。西川田のどちの木ファミリーランドと東武動物公園を隔年で行っています。この体験学習を通して2年生はすっかりお兄さんお姉さんになって、本当によく1年生の面倒を見てくれました。また、1年生もよく協力して、班別グループ行動ができたようです。これからも、色々な面で交流がありますが、仲良く楽しく活動してほしいと思います。

**3年生は**、校外学習で茨城県坂東市の「ミュージアムパーク茨城県自然博物館」にバスで行ってきました。当日はあいにくの雨で屋外での活動はできなかったようですが、その分、見学の時間やお昼ごはん・お土産タイムにじっくりと時間をかけることができ、楽しい見学になったようです。もちろん班別行動では友達同士協力して過ごせたようです。バスの中でもカラオケならぬ生オケで大いに盛り上がったようです。雨にも負けず充実した校外学習になりました。



## 芸術の秋・・・

### その1 迫力の音楽鑑賞会

今年も地域や保護者の皆様にご協力を頂いている資源物回収の益金を活用して音楽鑑賞会を開催しました。今年は太鼓や三味線などの和楽器の演奏会でした。本校では和楽器の演奏会は初めての開催でとても迫力のあるものでした。弦楽器などの演奏会では、うっとりとして子ども達が眠くなることもありましたが、太鼓の響きや津軽三味線のリズムなどで最後までしっかり聞くことができました。途中、子ども達の体験コーナーもあり、楽しいひと時となりました。保護者や地域の方にもたくさんご来場頂きありがとうございました。



### その2 読書週間行事

10月の最後の週は読書週間でした。図書委員会による読書週間集会での新刊本の紹介や読書クイズ、ハロウィンにちなんだしおりのプレゼント、お昼の放送時のクラス代表による読書感想文の朗読、読み聞かせボランティアさんの全学年読み聞かせなど、様々なイベントが行われました。子ども達も毎日図書室を訪れて、たくさん本を借りていきました。これからも読書をたくさんしてください。図書委員会の皆さん、お疲れ様でした。



### その3 わたらせ風の子音楽祭

11月7日（金）に藤岡文化会館で恒例の「わたらせ風の子音楽祭」が開催されました。藤岡地区の小中学校6校が一堂に会し、合奏や合唱を発表し交流を深めました。藤岡小の6年生は、合唱曲「Song is may soul」と合奏曲「世界にひとつだけの花」を発表しました。子ども達はこの日のために夏休み明けから練習を始め、少しずつ歌に演奏に磨きをかけてきました。本番は素晴らしい出来栄で感動を与えてくれました。6年生も卒業まで半年となり、またひとつ思い出を作ることができました。発表した曲は藤岡小のホームページで聴くことができますので、よろしかったら聴いてみてください。

